

Primera visita de Fidel a la URSS

Hace 60 años Fidel realizó su primera visita a la URSS y creó las bases para las relaciones bilaterales entre ambas naciones

Por: Centro Fidel Castro Ruz Mayo. 03

La visita oficial a la URSS tuvo lugar del 27 de abril al 2 de

El líder cubano fue recibido en Moscú con un gran mitin en la Plaza Roja. Luego de las conversaciones oficiales con Jruschov, asistió a una representación del ballet *El lago de los cisnes* en el teatro Bolshoi y conoció los nuevos almacenes universales Moskva, la fábrica de automóviles Lijachov y el Palacio de la Cultura de esa fábrica.

El Día Internacional de los Trabajadores Fidel y Jruschov presidieron el acto central en Moscú y, con la jornada de cacería en Zavidovo, el llamado Mar de Moscú comenzó el recorrido por la nación soviética.

Visitó las centrales hidroeléctricas de Volgogrado y Bratsk, las fábricas Uralmash, Electrosila y una de tractores, las obras hidrotécnicas del mar de Tashkent y una base de tropas coheteriles. Conversó con trabajadores y obreros de las diferentes regiones y asistió a mítines de solidaridad con Cuba.

Durante su estancia visitó algunos sitios históricos como el monumento erigido a los héroes de Volgogrado, la tumba del Soldado Desconocido y la habitación donde vivía y trabajaba Lenin.

Recorrió, además, la redacción del periódico *Pravda*, se entrevistó con los estudiantes cubanos que se encontraban en la URSS y sostuvo un encuentro con jóvenes y profesores de la Universidad de Lomonósov.

El 23 de mayo de 1963 firma la Declaración Conjunta cubano-soviética. Fue condecorado como Héroe de la Unión Soviética y le otorgaron la Orden "Lenin" y la Medalla Estrella de Oro.

Fidel de retorno a Cuba, desde el avión, escribió: «Al trasponer las fronteras de la URSS, de regreso a nuestra patria, nos marchamos con la impresión de que esta visita ha sido extraordinariamente instructiva para todos los miembros de nuestra delegación acerca de la gigantesca y heroica obra realizada por el pueblo soviético».

La jornada de hoy en el Centro Fidel Castro Ruz estuvo dedicada a los 60 años de esa histórica visita. Se desarrolló el panel Primera visita de Fidel a la URSS: una mirada a 60 años; se inauguró la exposición ¡Viva Cuba!, que se exhibirá los próximos 2 meses en la sala Cinco Palmas y se proyectó el documental El primer abrazo que recoge la experiencia de ese primer viaje.











